

El foro anual de la Sociedad de la Información de la Región de Murcia (Sicarm) acerca las nuevas tecnologías a los ciudadanos a través de amenos talleres y demostraciones. Para el director



general con responsabilidades en este campo, Diego Pedro García, se trata de "un marco adecuado y exitoso" para promocionar los adelantos que anticipan el futuro.

ENTREVISTA

DIEGO PEDRO GARCÍA | DIRECTOR GENERAL DE TELECOMUNICACIONES Y SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN

"Las inversiones en innovación deben aumentar en tiempos de crisis"

A. S. M.

De dónde procede Sicarm? Sicarm (Sociedad de la Información de la Región de Murcia) es un conjunto de eventos tecnológicos que se vienen celebrando de forma anual en nuestra región desde 2001. En estos encuentros se analizan y experimentan las nuevas tecnologías desde perspectivas diversas y se presentan las últimas novedades en los sectores de la informática y las telecomunicaciones. El objetivo es contribuir a la incorporación efectiva de la Región de Murcia a la Sociedad de la Información, dando a conocer las tecnologías y servicios que existen en este campo a empresas, profesionales y ciudadanos en general. Sicarm también promociona el III Plan para el Desarrollo de la Sociedad de la Información (PDSI).

¿En qué consiste ese plan?
Engloba las actuaciones planificadas por el Gobierno regional para el desarrollo de la Sociedad de la Información en la Región de Murcia durante el periodo 2008-2010. Se trata de una estrategia orientada a intensificar los esfuerzos e insistir en el trabajo conjunto y compartido que, en línea con las directrices y políticas comunitarias, nacionales y regionales, contribuye a que la Región alcance las metas propuestas en materia de desarrollo de la Sociedad de la Información para converger con Europa.

¿Qué balance cabe hacer de Sicarm?

Sin duda, muy positivo. Prueba de ello es que este año se celebra su décima edición. Sicarm se está convirtiendo en un claro referente en toda la Región, pero también a nivel nacional e internacional. Este

año sigue girando en torno a dos ejes fundamentales. Por un lado, trata de acercar las nuevas tecnologías a toda la Región mediante demostraciones tecnológicas y talleres donde los ciudadanos se familiarizan de forma participativa, didáctica y amena, con las TIC. Por otro, abarca jornadas técnicas orientadas al sector profesional. La participación que hemos conseguido en visitantes, ponentes y expositores confirma que existe interés y que Sicarm es un marco adecuado y con gran éxito.

¿Participan muchas instituciones?

Además de los expositores, ponentes y visitantes, es muy importante destacar la participación de las instituciones y asociaciones en la organización de Sicarm. Tenemos que agradecerles infinitamente el esfuerzo que realizan, empezando por la Fundación Integra y pasando por Apromur, la Asociación de la Prensa, el CENTIC, TIMUR, la Asociación de Profesionales de Radio y Televisión, la Universidad de Murcia, la Politécnica de Cartagena y la Católica San Antonio de Murcia, así como los ayuntamientos de Beniel, Caravaca, Cehegín, Lorca, Los Alcázares y Murcia, cuya colaboración es imprescindible para que todos los eventos que agrupa Sicarm puedan desarrollarse.

¿Apuesta en firme la Consejería por la innovación y la tecnología para paliar la crisis?

A la vista está. No sólo la consejería de Economía y Hacienda, sino todo el Gobierno regional, empezando por su presidente, Ramón Luis Valcárcel. Son, precisamente, las inversiones en innovación y tecno-



MARCIAL GUILLÉN

García destaca el gran número de entidades involucradas en Sicarm

logía las que hay que conservar y aumentar en tiempos de crisis para que nuestra productividad y nuestra competitividad no se vean afectadas. Las empresas y empresarios de la Región, que siempre han sido ejemplares a la hora de tomar decisiones y arriesgar, así lo han entendido, y así lo están haciendo.

¿Cómo marcha la incorporación de la Región de Murcia a la Sociedad de la Información?

Veníamos de muy atrás, con muchas carencias, pero en los últimos años se han recortado las diferencias con la media nacional sensible-

mente. Y eso ha sido posible gracias, precisamente, a la implementación de nuestros Planes de Desarrollo de la Sociedad de la Información y, por qué no decirlo, a la decidida apuesta del Gobierno regional por la I+D+i, que se ha venido traduciendo en el constante y sustancial incremento de los presupuestos asignados a tal fin. También es importante destacar las acciones estatales enmarcadas en el Plan Avanza, dirigidas por el ministerio de Industria, Turismo y Comercio y la entidad pública empresarial Red.es, con los que venimos cola-

borando para que la aplicación en Murcia sea provechosa, lo que también se viene demostrando en programas como New o Empresas en Red. Uno de estos programas, que lamentablemente no va a tener continuidad por decisión ministerial, es el de ciudades digitales, que veníamos cofinanciando al 50% con el Ministerio y que está permitiendo que ciudades como Las Torres de Cotillas, Mazarrón, Cehegín y Beniel den un salto muy importante en su incorporación a la Sociedad de la Información.

Ya hemos llevado a cabo el 90% de las medidas incluidas en el Plan de la Sociedad de la Información

¿Qué actuaciones lleva a cabo la consejería de Economía y Hacienda en el ámbito de las nuevas tecnologías?

Están agrupadas en los 34 programas de nuestro tercer Plan de Desarrollo de la Sociedad de la Información, del que hay amplia información en la web www.regiondemurcias.com. Se trata de acciones para potenciar las infraestructuras de telecomunicación en la Región, mejorar la competitividad de las empresas a través de la incorporación de las TIC y dar a conocer, arraigar y hacer cotidiano el uso de las nuevas tecnologías entre los ciudadanos de la Región. Pues bien, ya hemos ejecutado más del 90% de las acciones que contemplaba ese plan, puesto en marcha en septiembre de 2008.

DEMOSTRACIONES TECNOLÓGICAS

Diez años de evolución digital

Las demostraciones tecnológicas de la décima edición de Sicarm son eminentemente prácticas. El taller 'Cómo funciona' muestra de manera sencilla el funcionamiento de tecnologías y dispositivos que han hecho posible la Sociedad de la Información. El espacio 'X-Periencias' da idea de lo rápido que está cambiando la forma de entender el ocio y permite a los visitantes realizar rutas en tres dimensiones en el

móvil, surfear en Google Earth a través de la Wii y observar en un televisor tridimensional objetos con volumen. Especialmente representativo es el taller-exposición 'Diez años de evolución digital', donde se obtiene una visión práctica de los cambios tecnológicos en sectores como el ocio digital, la imagen, el sonido, la telefonía y la informática. La pasada edición de Sicarm se presentó con gran éxito el Aula Digital,

que incluía una pizarra y un libro digitales. Este año se ha organizado un taller con otras herramientas que están despertando el interés de los visitantes, como el pupitre digital, el lápiz digital inalámbrico y la cámara de documentos. Por su parte, un simpático robot que, controlado por un mando a distancia, puede imitar los movimientos humanos, capta las miradas de los visitantes en el taller de robótica.

FORMACIÓN

Seguridad en Internet

Sicarm repite este año talleres que tuvieron un gran éxito la pasada edición. Uno de ellos muestra los servicios que ofrecen diferentes portales de la Región de Murcia en Internet como, Cecarm, la cita médica o el servicio de emergencias a través de videollamada del 112RM. En relación con la seguridad se han organizado cursos para niños, adolescentes y padres a fin de que sepan aprovechar los servicios de

Internet con todas las garantías. "No se aborda sólo la seguridad informática frente a virus o hacking, sino que se enseña sobre todo a utilizar las web de forma responsable tal y como nos desenvolvemos a diario, pues no vamos dando información sobre nuestra identidad, dirección y nombre a desconocidos", explica el director general de Telecomunicaciones y Sociedad de la Información.